
 

 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für frühkindliche und schulische 
Bildung des Beirates Osterholz am 
 

Donnerstag, 23. Januar 2025 um 17.30 Uhr 
 

im Sitzungssaal des Ortsamtes Osterholz, Marktplatz Osterholz 1, 28325 Bremen  
 

Sitzungsbeginn: 17.30 Uhr  Sitzungsende: 19.05 Uhr 
 
Teilnehmer*innen:  
Herrn Arslan 
Herr Heitmann 
Herr Haase  Ausschusssprecher 
Herr Hettwer 
Frau Kemp    
Frau Pleister  i.V. f. Frau Merwik 
Herr Truscelli 
   
unentschuldigt: 
-/- 
entschuldigt: 
-/- 
  
Beiratsmitglieder: 
Frau Bohling 
Frau Haase 
 
Ortsamt Osterholz: 
Vanessa Klin  Sitzungsleitung/Protokollführung 
 
Gäste: 
Herr Kauffels Senatorin für Kinder und Bildung 
Frau Schäfer DRK Kita Schweizer Foyer 
Mehrere Kita-Einrichtungen (ca. 7) 
Frau Pfeiffer QBZ Blockdiek 
Herr Hasemann Stadtteilkurier 
2 Bürger: innen 
 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 

 
TOP 1 Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des  
           Protokolls (öffentliche Sitzung vom 17.09.2024) 
TOP 2 Verpflichtungserklärung Mirko Truscelli 
TOP 3 Wünsche, Anregungen und Bürgeranträge von Bürgerinnen und Bürger 
TOP 4 Status quo der Kindertagesbetreuung KGJ 24/25 

 Kita-Statistik zum Stichtag 01.10.2024 

 Unversorgte angemeldete Kinder 

 Entwicklung der Versorgungsquoten 



 

 

 
(angefragt: Herr Kauffels, Senatorin für Kinder und Bildung, Referat 33- 
Kindertagesbetreuung in der Stadtgemeinde Bremen) 
 
TOP 5 Vorstellung der Projekte der Kita-Ausbauplanung im Stadtteil 

 Kita Poggenburg 

 Kita Mülheimer Str. 

 Kita Graubündener Str. 

 Kita Ellenerbrokstr.  
 
(angefragt: Herr Kauffels, Senatorin für Kinder und Bildung, Referat 33- 
Kindertagesbetreuung in der Stadtgemeinde Bremen) 
 
TOP 6 Vorstellung der DRK-Kita „Kinderhaus Schweizer Foyer“ 
(angefragt: DRK-Kita Leitung Laura Schäfer) 
  
TOP 7 Runder Tisch AES/GS Uphuser Straße 

 Stand der Vorbereitung der Behörde (Zeitplan, Moderation, Ort, Kosten, 
Vorstellung der bisherigen Übergangslösung) 

(angefragt: Vertreter: innen von der Senatorin für Kinder und Bildung) 
 
TOP 8 Anträge/Beschlüsse 
TOP 9 Mitteilungen des Ortsamtes 
TOP 10 Verschiedenes  
 

Zu TOP 1 Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des  
                 Protokolls (öffentliche Sitzung vom 17.09.2024) 
Der Ausschuss frühkindliche und schulische Bildung ist beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 17.09.2024 wird einstimmig genehmigt 
(Hr. Truscelli enthält sich). 
 

Zu TOP 2 Verpflichtungserklärung Mirko Truscelli  
Herr Truscelli (CDU) wird als sachk. Bürger verpflichtet. 
 
Zu TOP 3 Wünsche, Anregungen und Bürgeranträge von Bürgerinnen und 
Bürger 
-/- 
 
Zu TOP 4 Status quo der Kindertagesbetreuung KGJ 24/25 

 Kita-Statistik zum Stichtag 01.10.2024 

 Unversorgte angemeldete Kinder 

 Entwicklung der Versorgungsquoten 
 
Gast:  
Herr Kauffels, Senatorin für Kinder und Bildung, Referat 33- Kindertagesbetreuung in 
der Stadtgemeinde Bremen 
 
Herr Kauffels stellt anhand einer Präsentation (Anlage 1) den aktuellen Sachstand 
zur Kindertagesbetreuung KGJ 24/25 und zu den Kitaausbauprojekten vor. Die 



 

 

Basisdaten sind von 2022. Die Bildungsbehörde wartet schon länger vergeblich auf 
eine aktuellere Bevölkerungsprognose. Sobald die neue Berechnung vorliegt, erhält 
der Beirat auch die neue Übersicht.  
 

Zahlen der Kita Statistik (Stichtag Statistik 1.10.24) 
 
Angebotsart Gebaute Kapazität Soll-Belegung 

(wird bespielt) 
IST-Belegung 
(mit Vertrag) 

Auslastung 

Krippe 431 395 366 29 

Elementar 1.569 1.537 1.490 47 

Hort 97 97 71 26 

 
Zwischenfazit, Auslastung vs. Unversorgte angemeldete Kinder ohne Vertrag 
mit Absage 

Angebotsart Auslastung Unversorgte 
angemeldete 
Kinder 

Saldo 

Krippe 29 (65*) 21 8 (44*) 

Elementar 47 (79*) 6 41 (73*) 

Gesamt 76 27 49 (117*) 

 
*= gebaute Kapazität 
 
Entwicklung der Versorgungsquoten 
 

KGJ Projekt vorauss. 
Beginn 

Krippe Elementar Gesamt 

25/26 Auszug SoProMob 
Ehlersdamm 

08/2025 -20 -40 -60 

25/26 Wiedereinzug Kita Osterholz 
(Verstetigung Ehlersdamm) 

08/2025 +20 +80 +100 

27/28 Abbau SoProMob 
Mülheimerstr. 

08/2027 -10 -20 -30 

27/28 Neubau Kita Ellenerbrokstraße 08/2027 +30 +100 +130 

                                                                            Gesamt +20 +120 +140 

 
In der Mülheimer Str. sind zwei Kita Gruppen abgängig, die dann mit der Kita 
Ellenerbrokstraße abgedeckt werden können. Herr Haase merkt an, dass die 
vorgelegten Zahlen zur Auslastung mit der Realität nicht übereinstimmen. Was ist 
hier systematisch falsch? Herr Kauffels berichtet, dass die Kinder trotz Vertrag nicht 
in der Einrichtung ankommen. Frau Kemp merkt an, dass aus der Präsentation nicht 
klar wird, dass Blockdiek unterversorgt ist (weil nicht nach Ortsteilen aufgeschlüsselt 
wird). Frau Müller von der Kita Engadiner Straße merkt an, dass die Zahlen nicht 
übereinstimmen. Es gibt kein Anstieg von angemeldeten Kindern. Die anwesenden 
Vertretungen der Kita-Einrichtungen bestätigen, dass sie die Gruppen nicht 
vollbekommen. Die Anmeldezahlen gehen zurück.  
 
Herr Truscelli fragt Herrn Kauffels, ob alle KiTa-Kinder einen Platz in Osterholz 
bekommen haben? Es wird von Herrn Kauffels bejaht. 
 
 



 

 

Folgende Klärungspunkte werden nachgereich: 

 Herr Haase bittet um Rückmeldung, wie der Sachstand bei dem Förderbedarf 
Sprache im Kita-Bereich ist. Herr Kauffels wird die Antwort nachreichen.  

 

 Wie viele Kinder sind unversorgt, die in das Brückenjahr gehören? 
 

 Herr Kauffels wird den Sozialindex Kita nachreichen.  
 
 
Zu TOP 5 Vorstellung der Projekte der Kita-Ausbauplanung im Stadtteil 

 Kita Poggenburg 

 Kita Mülheimer Str. 

 Kita Graubündener Str. 

 Kita Ellenerbrokstr.  
 
Gast:  
Herr Kauffels, Senatorin für Kinder und Bildung, Referat 33- Kindertagesbetreuung in 
der Stadtgemeinde Bremen 
 
Folgende Kitaausbauprojekte sind für den Stadtteil geplant (bzw. 
Sanierungsprojekte: 

 KuFZ Poggenburg (geplante Fertigstellung im 3. Quartal 2028) 
o Vorstellung im Bau Ausschuss am 13.02.2025 

 KuFZ Mülheimer Str. (Verstetigung des SoProMobs in Erarbeitung) 
o Verstetigung als Anbau zu verstehen.  

 KuFZ Graubündener Str. (IB für die Instandhaltung der Gebäude und die 
Sicherung des Bestands zuständig, die Machbarkeitsstudie für den Ersatzbau 
liegt vor- allerdings kennt der Beirat die Ergebnisse nicht) 

o Frau Ellmers berichtet, dass der Neubau an erster Stelle bei SKB/IB 
stand. Jetzt sagt IB: nicht mehr sanierungsbedürftig! 

o Dachsanierung (eigentlich sollte die in 2010 erfolgen) ist immer noch 
nicht umgesetzt worden. 

o Der Bau Ausschuss wird gebeten zu klären, wie eine BPLAN Änderung 
in Gang gesetzt werden kann (ein Neubau könnte nur genau dort 
gebaut werden, wo der derzeitige Kita Bau steht). 

 Kita Ellenerbrokstraße (Fertigstellung 1. Quartal 2027) 
o Vorstellung im Bau Ausschuss am 13.02.2025 
o Herr Haase informiert, der Stadtteil Kitas benötigt, dieser Standort aber 

nicht geeignet ist (Hol- und Bringverkehre, Sackgasse). Hier wird es 
voraussichtlich auf ein Schlichtungsverfahren hinauslaufen.  

 
In Blockdiek wird es kein Neubauprojekt geben. Als Entlastung könnte die Kita 
„Kaemena Hof“ evtl. genutzt werden.  

 
Frau Müller spricht die Situation an, dass Personal (z.B. Sozialraumkoordinatorin) in 
den Kitas abgezogen wird. Die Struktur in den Kitas ändert sich aber nicht. Es wird 
also darauf hinauslaufen, dass die Standards für eine Betreuung gesenkt werden. 
Das stößt auf Unverständnis. die anderen Vertretungen der Kita bestätigen das. Es 
gab das Versprechen, dass das Personal in allen Kitas verstetigt wird. Auch das 
Frühstücksangebot gilt nur noch in Index-Einrichtungen. Der Bildungsausschuss wird 
hierzu eine offizielle Anfrage an SKB stellen.  



 

 

 
Zu TOP 6 Vorstellung der DRK-Kita „Kinderhaus Schweizer Foyer“ 
 
Gast: 
DRK-Kita Leitung Laura Schäfer 
 
Frau Schäfer stellt sich vor und stellt auch die neue DRK Kita im Schweizer Foyer 
vor. Seit Oktober 2024 ist die Einrichtung (insgesamt können 70 Kinder in der 
Einrichtung betreut werden) geöffnet. Sie hat mit 2 Kindergartengruppen gestartet. 
Zum Frühjahr 2025 kommt noch eine Krippengruppe hinzu. Die 3. 
Kindergartengruppe soll im Sommer öffnen. Derzeit hat sie zu wenig Personal. 
Deswegen können erst nach und nach weitere Gruppen öffnen. Der 
Betreuungsbedarf liegt derzeit bei 8-14 Uhr. Das Außengelände ist über zwei Etagen 
auf dem Dach. Am 28.1.25 um 15 Uhr findet der Tag der offenen Tür statt.  
 
Zu TOP 7 Runder Tisch AES/GS Uphuser Straße 
Stand der Vorbereitung der Behörde (Zeitplan, Moderation, Ort, Kosten, Vorstellung 
der bisherigen Übergangslösung) 
 
Der Ausschuss bespricht folgende Punkte, die dann an Frau Warneke von SKB 
geschickt werden. 
 
Ort: 
Die Räumlichkeiten der AES können gerne dafür genutzt werden, sofern die Schule 
damit einverstanden ist. Alternativ können wir auch den Sitzungssaal des Ortsamtes 
anbieten, falls keine anderen Räumlichkeiten zur Verfügung stehen. 
 
Moderation: 
Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag, dass Herr Theiling die Moderation übernimmt, 
zu. 
 
Zeitplan/Kosten:  
Gerne das Zeitfenster 16-19 Uhr nehmen. 
Sollte eine Sitzung nicht ausreichend sein, fordert der Bildungsausschuss eine 
weitere Sitzung, weiterhin mit Herrn Theiling als Moderator. Auch bei der weiteren 
Sitzung sind die Kosten und die Organisation des Termins von SKB zu übernehmen.  
 
Vorschlag zum Verlauf der Veranstaltung: 

 Darstellung der jetzigen allgemeinen Situation 

 Stand Schulstandortplanung und zu erwartende Kapazitäten 

 Situation im Stadtteil 

 Optionen zur Entwicklung im Stadtteil  
 
Terminvorschläge: 
06.02.25 
17.02.25 
26.02.25 
05.03.25 
jeweils 16-19 Uhr. 
 
Teilnehmende vom Beirat und vom Ortsamt: 



 

 

- Von jeder Fraktion wird eine Vertretung geschickt (SPD, CDU, Grüne, Linke, FDP) 
- Beiratssprecher Herr Haase, stellv. Beiratssprecher Herr Krauskopf 
- OA: Herr Schlüter und Frau Klin  
 
Weitere Teilnehmende (Vorschlag aus dem Bildungsausschuss): 
Paritätische Besetzung der Gesamtkonferenz (Schüler:innen, Eltern, 
Elternvertretungen, Lehrende, Schulleitung) 
 
 
Zu TOP 8 Anträge/Beschlüsse 

Aufnahme der GS Walliser Str. in das Schulbauausbauprogramm  
Frau Klin wird einen Entwurf für einen Beschluss an den Bildungsausschuss 
schicken, der dann um Umlaufverfahren beschlossen wird. 
 

Zu TOP 9 Mitteilungen des Ortsamtes 

Frau Klin verweist auf die versandten Emails.  

 

Zu TOP 10 Verschiedenes  

Themen nächste Sitzung 4.3.25 (Grundschule am Pfälzer Weg): 

 Vorstellung der Grundschule am Pfälzer Weg, aktueller Sachstand zur             
Umsetzung des Startchancen-Programms (inkl. Rundgang) 

 Räumliche Situation der Grundschule Uphuser Straße  

 Bericht über das Aufnahmeverfahren an öffentlichen Schulen zum Schuljahr  
25/26 

- Planungen für die Kapazitätsberechnung zum Übergang 4 nach 5 
- Aktueller Stand zum Förderbedarf „Wahrnehmung und Entwicklung“ 

 Nachbesprechung der offenen Punkte aus der Sitzung des Bildungs-
ausschusses vom 23.1.25 

 Überblick der Schulneubauten 2025-2035 (aktuelle IST-Planung) 

 

 

 
Frau Klin schließt die Sitzung um 19.05 Uhr. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Vanessa Klin               gez. Wolfgang Haase  
(Sitzungsleitung/Protokollführung)   (Ausschusssprecher) 
    


